

# 岡山市連合婦人会会報

子どもとともに  
ふるさとづくり

令和3年7月5日  
編集兼発行人  
岡山市連合婦人会  
塩見 槿子  
岡山市北区大供一丁目一  
生涯学習課内  
電話 八〇三二一六〇六

## 第76回岡山市連合婦人会 総会並びに婦人大会

# 感染対策し2年ぶり開催



今年度、役員に就任された皆さん

第七十六回岡山市連合婦人会総会並びに婦人大会が、四月十四日（水）岡山市民会館で開催されました。新型コロナウイルス感染症防止のため、客席人数は例年の三分の一の三百六十人余りでした。「君が代」も演奏が流れるだけで、斉唱はしませんでした。ご来賓につきましても、今年度はコロナ禍のため、人数を限ってご臨席いただきました。

塩見槿子 会長の開会挨拶に続き、四年以上にわたり学区・地区会長として活躍され、退任された方々に、菅野教育長より感謝状が贈呈されました。

新型コロナウイルス感染症防止のため、客席人数は例年の三分の一の三百六十人余りでした。「君が代」も演奏が流れるだけで、斉唱はしませんでした。ご来賓につきましても、今年度はコロナ禍のため、人数を限ってご臨席いただきました。

塩見槿子 会長の開会挨拶に続き、四年以上にわたり学区・地区会長として活躍され、退任された方々に、菅野教育長より感謝状が贈呈されました。

昨年度総会中止により教育長感謝状贈呈者が令和二年度対象の方と三年度対象の方で計七名となりました。長い間活躍下さりありがとうございました。感謝状を贈られた方々には次の通りです。（敬称略）  
山本公子（牧石）、廣内彰子（大野）、城木幸枝（福谷）、丸山斗志子（南方）、能瀬貴美子（鯉山）、青山和子（南輝）、牛田康恵（旭竜）



北川真也氏

### 婦人大会 北川氏が講演

総会終了後に婦人大会が開催されました。講師に株式会社ファジアーノ岡山スポーツクラブ代表取締役社長北川真也氏をお招きし、「子どもたちに夢を！100年後の岡山に つなぐバトン」という演題で講演いただきました。

北川氏は、三重県生

め、いろいろと制約のす。 牧石学区 山本公子 梅雨の晴れ間の空の 青さは特にすがすがしいものです。コロナウイルス感染防止のため、いろいろと制約のある中、岡山市連合婦人会の総会では市教育長より感謝状を戴き感謝しております。定例会では各地区・学区会後をうけ、二〇一八年に社長に就任されました。サッカーチームの名前は必ずその県とゆかりのある名前をつけることになっており、ファジアーノとはイタリア語でキジという意味で、桃太郎伝説の岡山に因縁があるということでした。ファジアーノを運営していくには収入が必要で、若輩者の私に大役が務まるのかと不安です。この度は監査の大役をお引き受けいただきありがとうございます。誠に誠意、重責をばたく存じますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

### 新任役員からの抱負

副会長 平松泰江 (旭操)

この度、副会長に任命されました旭操学区の平松泰江です。突然大役を任せつかり戸惑っています。皆様の御力添えを頂きながら、微力ではありますが、我が伝統ある婦人会の発展に精一杯努めさせていただきます。何卒、よろしくお願ひいたします。

理事 成廣倫子 (御津)

総務部担当の理事という大任をいただき、身の引き締まる思いであります。先輩會員さんの助けを借りながら、

理事 森本美智子 (妹尾)

この度、連合婦人会理事に就任いたしました。

理事 岸本伸子 (弘西)

コロナ禍の中でも詐欺商法は巧妙に近づいてきます。消費生活センターに協力をし、若い消費者から高齢者まで、安全で安心な生活を送れるように賢い消費者になるのを啓発運動と、相談窓口等の広報活動に協力していきます。

監査 松本佳代子 (御津南)

今年度より監査を引き受けさせていただきます。微力ではありますが、婦人会の様々な活動を勉強するいい機会だと捉えて、その責任を果たしていきたいと思っております。ご指導をよろしくお願ひいたします。

### 塩見会長 総会挨拶



皆様おはようございます。おたがいところからではございますが、一言ご挨拶申し上げます。岡山市長様、浦上議長様、伊原木県知事様をはじめご来賓の皆様のご臨席を賜り誠にありがとうございます。令和二年度は、コロナ禍の影響で、会員の皆様は、参加人数を絞っての参加

### 知恵と工夫で活動継続を

令和三年度も重点運動として▽子どもとともにつなぐ▽花と緑のあふれるまちづくり▽あたためたい心のひかる福祉のまちづくり、を提案してまいります。

本日は、総会の後、ファジアーノ岡山スポーツクラブ代表取締役社長の北川真也先生から「子どもたちに夢を！100年後の岡山に

今年度もコロナウイルスの影響により、活動が制限されることもありますが、大きな未来に向かってのお話を拝聴できると期待しております。

今年度もコロナウイルスの影響により、活動が制限されることもありますが、大きな未来に向かってのお話を拝聴できると期待しております。

令和3年度 岡山市連合婦人会 活動予定一覧

※令和3年6月15日現在の計画です。年間活動予定は変更する場合があります。詳細は定例会等でお知らせします。

Table with columns: 月, 日, 曜日, 内容, 備考. Lists monthly activities from April to October.

Table with columns: 月, 日, 曜日, 内容, 備考. Lists monthly activities from April to October, including specific dates and events.

令和3年度 事業計画 (年度当初の計画です)

【重点事業】

(\*=中止 ◆=延期)

- List of key activities including general assemblies, seminars, and festivals with dates and status.

【重点運動】

- List of key sports and community activities like 'Furusato no Tomodachi' and 'Machizukuri'.

【努力目標】

おもいやりの心を育てよう
会員の絆を深めよう
学習し行動する婦人になろう

令和3年度 岡山市連合婦人会運営体制図



史跡の宝庫学ぶ歴史講座

高松地区は吉備津神社、備中高松城址、造山古墳と、全国的にも有名な史跡がある地域であり、それらを保存・顕彰する市民の活動が活発です。



今後も「吉備探訪」や「ふらっと探訪」「高松歴史講座」等の事業で、市民の歴史熱に応える内容を準備中です。

問い合わせ先: 岡山市立高松公民館 TEL086-287-2057 岡山市北区津寺104

ウォークで地域再発見

高島小学校区では、婦人会他各種団体の代表者で実行委員会を組織し、毎年地域のふれあいを目的に「高島ふれあいウォーキング」を開催している。



問い合わせ先: 岡山市立高島公民館 TEL086-275-1341 岡山市中区国府市場99-5

### 児童見守る鯉のぼり 地域住民の心も癒す



鯉のぼりに見守られながら登校する小学生ら

**学区・地区のレポート**  
**穴元**

連休明け、五月晴れの青空を悠然と泳ぐ鯉のぼりが、元気に登校している子ども達を見守っています。四月中旬に地域の活性化委員会（婦人会員も含む）の外出可能な方々と一緒に吊るした五十匹近い鯉のぼりです。元気に登校する子ども達（千百人）を公園内で見守る風景はいつも通



通学路での見守り活動

りですが、今年は鯉のぼりも一役買っている穏やかな光景です。以前とは変わって、子ども達は、しっかりとマスクを着用し密にならないよう間隔を空けて登校しています。

私たちの地区は、①学区内には信号機百機以上②交差点横断歩道それ以上③陸橋四橋④地下道路も一カ所あります。この様に交通量の多い通学路を地域の方々と安全安心パトロール隊の見守りのおかげで安全に登校出来ています。

あいさつ運動は、毎日「おはよう」「おかえり」のマスク越しの笑顔のあいさつです。子ども達の元気な声を聞くと私も元気をもらいます。

コロナ禍の今、人と

### SDGsに取り組み 資源ごみ回収し7年

#### 学区・地区のレポート 灘崎

灘崎学区は岡山市の南部に位置し、田園地帯と縄文時代からの暮らしが見える彦崎貝塚を有した新しさと歴史が調和した住みやすい学区です。



SDGsの一環として資源ごみを回収

灘崎片岡婦人会は、計画していた行事が、コロナ禍の中でほとんど実施することができず、残念でしたが、そんな中、今年で七年目の資源ごみ回収、毎月一回の小

中学生とのあいさつ運動は、対策をしながら実施し、会員相互のコミュニケーションを図ると共に地域との連携も深めてきました。

コロナ禍の中ではありましたが、五月八日に行った資源ごみ回収は地域の方々の協力のもと、今年で七年目を迎えました。SDGs



資源ごみ回収活動を行う会員ら

活動を通して、家庭から出るごみの分別を行うことにより、市有料ごみ袋を小さくすることを意識し、ごみ減量化につながることを申し合わせました。

コロナ禍の今日、マスクとアルコール消毒

### 150年続く地元獅子舞 世代を超えて引き継ぐ

#### 学区・地区のレポート 弘西

私達の弘西地区には伊勢神社があります。このお宮は、三重県の伊勢地方に有る伊勢神宮の本宮として祭祀を続け社歴が二千有余年



備前太鼓唄獅子舞

伊勢屋大三郎という方が伊勢地方に行き習得し奉納したのが起源とされています。獅子の動きは動物の動きを研究しリアルな動きを取り入れたようです。練習には男女関係なく小学生から九十歳近くの方、地区外からも来て下さっています。

ただ昨年は、新型コロナウイルス感染症のため祭りや行事の出席はなくなり、今年十月十六日の秋の例大祭には獅子二頭と大人獅子二頭を奉納できることを願っています。（弘西地区北部班長・前田富美江）



備前太鼓唄獅子舞の囃子方

地域の一大イベント「ファンタジック福谷」では、地元の花火屋さんによる一千発の花火が有名で多くの方々が賑わいます。しかし、昨年はコロナの関係で中止となりましたが、十一月にサプライズ花火がありました。

見守りでは子ども達の「おはよう」で元気をもらい、自転車通学の中学生に「行ってらっしゃい」と声掛けで見送っています。

また、福谷地区自主防災会（町内会、消防団、婦人会）は、毎年十一月にサプライズ花火があり元気づけられます。

様々な行事が中止となりましたが、小学生の登校時の見守り活動、福谷の日（毎月二十九日）には通学路を中心にゴミ拾いを各団体の方と一緒に進めています。



伊勢神社

この大切な伝統芸能が廃れては大変だという事で平成六年に弘西備前太鼓唄普及会を立ち上げ現在に至っています。

獅子の舞は勿論、独特の太鼓の打ち方、鉦

笛、唄等、楽譜もなく口伝えの伝統芸能で備前太鼓唄の唄は江戸ではやったコチャエ節が岡山にも伝わり当時の出来事を歌にした獅子舞は、とを目的としていま

### 登校時の見守り継続 地区会報は今年29号

#### 学区・地区のレポート 福谷

福谷地区は、岡山市

の西北に位置し豊かな自然に囲まれています。地域の各種団体からなる福谷コミュニティ協議会があり、いろいろな行事等を行って

活動を通し、家庭から出るごみの分別を行うことにより、市有料ごみ袋を小さくすることを意識し、ごみ減量化につながることを申し合わせました。

コロナ禍の今日、マスクとアルコール消毒

「アナゴ」  
穴子は、さっぱりとした味が好まれることから、脂肪分の少ない夏が旬と言われています。産卵は春から夏にかけて行われ、暖流に乗って北上し、日本までやってくる。

この稚魚は、関西では「ベラタ」と呼ばれ、辛子酢醤油にあえて生食されます。体長は十センチ程度、身は扁平でシラウオのように透明で春先の珍味として重宝がら

「旬 information」  
岡山市中央卸売市場

「穴子」や「穴子丼」など郷土料理として利用されています。岡山県でも「巻き寿司」の芯として、また「祭りずし」では、サワラとともに欠かせない食材として用いられています。

素敵に生きるヒントは？  
主に60代以上の方を対象に8月6日（金）から岡山市東区瀬戸町万富の岡山市立万富公民館において「きらり☆シニア塾～私もあなたも素敵に生きるヒント～」（全4回）を開催します。

人生100年時代の「ふつう」の人生って？今時の墓送りは？それってただの夫婦喧嘩？子や孫に「男は〇〇・女は△△」って押し付けてない？など、様々な切り口で、これからの人生を素敵に生きるヒントを学びます。

定員先着30名、参加無料、事前申し込みが必要です。詳しくは万富公民館へお問い合わせください。

問い合わせ先：岡山市立万富公民館 TEL086-953-0610 岡山市東区瀬戸町万富257



### 岡山市連合婦人会 役員退任者からのことば



岡山市連合婦人会役員を退任された皆さん

行事ができなかったことと残念でなりません。いろいろと有り難うございました。

◎森安敏子(陵南) 前理事

お世話になりました。理事(総務部)としての四年間は貴重な体験と多くの事を学ばせて頂きました。微力ながらどうか無事に役を終えることができましたのは、皆様の大きなお支えの賜でした。感謝申し上げます。婦人会の益々の発展をお祈りします。

◎武田昭子(出石) 前理事

出石地区婦人会長を十年間、市連合婦人会の組織では福祉部、消費生活部では理事として多くの事を学び、楽しく活動でき感謝しています。今後も岡山市連合婦人会の益々の発展をお祈り申し上げます。

◎原見壽子(岩田) 前監査

何もわからないまま監査という大役を仰せつかり十年間、役員皆様のご指導を仰ぎながら今日まで大過なく活動させていただきましたこと感謝申し上げます。コロナ禍をのりこえて以前のような地域活動ができることを期待しています。

◎川口百合子(鹿田) 前理事

平成十八年に鹿田学

### 愛の募金

## 2団体へ浄財寄付



「心豊かな岡山っ子応援団」団長の大森市長と婦人会役員

岡山市連合婦人会では、障害のある人や子どもたちの幸せを願い、昭和二十七年から「愛の募金」運動を続けており、婦人会員や地域の皆様から寄せられた浄財を、福祉施設等への寄付や災害地への義援金等としていきます。

令和二年度は総額九十二万五千九百九十九円の温かい浄財が寄せられ、会員の皆様のご提案に基づき「心豊かな岡山っ子応援団」と「ふりこの会共同作業所」

ふりこの会理事長・高本信江氏からの直筆の礼状

## 岡山市愛の泉賞 14個人、7団体が受賞



「愛の泉賞」受賞者の皆さん

令和三年二月二十二日、第三十二回岡山市愛の泉賞表彰式が市役所で行われ、大森市長より表彰状と記念品が

より表彰状と記念品が運動による浄財を岡

に寄付させていただき、残額は被災地域緊急援助基金に充てさせていただきます。令和三年三月十七日、「心豊かな岡山っ子応援団」に贈呈を行

## プルタブ収益で車椅子 令和2年度で活動終了

令和三年四月六日、コミュニティハウスを車椅子贈呈のため塩見榎子会長他二名で富山



富山コミュニティハウスの贈呈式参加者

このアルミ缶のプルタブ収益活動は平成十七年度から開始し、平成十九年度から回収による収益で車椅子を購入し、市内の公民館やコミュニティハウスに贈呈してきましたが、プルタブ回収は令和二年度で終了させていただきます。長い間ご協力いただきましてありがとうございました。



薄一衛会長へ目録を手渡す塩見会長

## 消費の窓

【第52回】

### 宅配便業者を装ったSMS、URLにアクセスしないで

#### ①被害に遭わないためのアドバイス

- 宅配便業者の不在通知を装って送られてくるSMS(ショートメッセージサービス)に、偽サイトに誘導するためのURLが記載されており、アクセスしたことにより、自分のスマホが不正利用されるという被害が起きています。
- SMSで不在通知が届いても、記載されているURLにアクセスしてはいけません。電話窓口や公式ホームページ等で、宅配便業者の正式なサービスか調べ、真偽を確認しましょう。
- URLにアクセスしてしまった場合は、不審なアプリがインストールされていないか確認しましょう。また、IDやパスワード、暗証番号等の個人情報を入力してはいけません。

消費者ホットライン ☎188 岡山市消費生活センター ☎803-1109(平日9~16時)

### 編集後記

## 前向きな姿勢で コロナ禍の活動

新型コロナウイルス感染症防止に細心の注意をはらいながら開催した第七十六回岡山市連合婦人会総会並びに婦人大会を無事に終え、令和三年度がスタートしました。ところが五月に入り岡山県に、まさかの新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言が発出され、活動が再び中止・延期という状況になりました。そのような中、今号には感染状況を考慮しながら何事にも前向きに進んで行く様子が伺える内容の記事が集まりました。会員皆様の積極的な姿勢のあり方を少しでもお伝えしたいと気持ちを新たに致しました。コロナの終息を祈念いたします。

※「食育レシピ」は休載します。